

Burundi : Plus de 19 000 réfugiés rapatriés depuis janvier

@rib News, 03/11/2022 - Source Agence Anadolu - Au 30 septembre 2022, les réfugiés burundais encore en exil dans la région étaient estimés à 256 779, selon l'ONU. Au moins 19 198 réfugiés burundais ont été rapatriés depuis janvier et le 31 octobre 2022, depuis leurs pays d'accueil en Afrique, a déclaré jeudi sur la radio d'Etat, RTNB, Martin Nitereka, ministre burundais de l'Intérieur, de la Sécurité publique et du Développement communautaire.

« Depuis le mois de janvier jusqu'à fin octobre, au moins 19198 réfugiés burundais ont été rapatriés avec l'aide », a annoncé Martin Nitereka. Selon lui, depuis 2017, le nombre total des réfugiés burundais rapatriés est de 204 971 personnes. « Ces réfugiés burundais sont rentrés volontairement des camps des réfugiés du Rwanda, de l'Ouganda, la Tanzanie, du Mozambique, de la RDC et du Kenya », a-t-il noté. Dans le dernier rapport publié sur le site de l'Agence de l'ONU pour les réfugiés (UNHCR), au 30 septembre 2022, le nombre total des réfugiés burundais en exil étaient estimés à 256 779. Dans la région, la Tanzanie est le premier pays d'accueil des réfugiés burundais, effectif total de 126 335 personnes. Elle est suivie par le Rwanda (48 474), la République démocratique du Congo (41 836) et l'Ouganda (40 134). Les autres réfugiés burundais sont dispersés dans divers pays d'Afrique et dans une majorité de ces réfugiés ont quitté leur pays en 2015, suite à une crise politique et sécuritaire née de la décision du président d'alors, Pierre Nkurunziza, de briguer un 3^e mandat présidentiel. Vainqueur de l'élection présidentielle 2020, son successeur Evariste Ndayishimiye, a fait du rapatriement des réfugiés son cheval de bataille. Plus de 100 000 Burundais ont déjà regagné le bercail en un peu plus de 2 ans, selon le ministre de l'Intérieur.